

CHARTRE DES VALEURS

ASSOCIATION La place – Le lieu jaune

Version juin 2024

En me rendant dans l'espace ouvert par l'association La Place, je m'engage à faire attention à moi et aux autres, à respecter le lieu et toutes les personnes présentes, les bénévoles et les usagers.

Il s'agit d'un tout : un accueil chaleureux, un lieu central du bourg de Saint-Éloi, un espace de rencontre, de fête, de culture, de partage, de musique... Le tout dans une démarche sincère et généreuse, incarnée par des bénévoles qui croient en ce projet et en ses valeurs. Il est possible que malgré tous nos efforts nous fassions des erreurs. Si c'est le cas, parlons-en, et gardons en tête que nous sommes tous et toutes bénévoles et de bonne volonté !

Fonctionnement de l'association : un lieu participatif

Nous souhaitons que la gestion de l'association et les décisions la concernant soient autant que possible partagées avec les usagers, les adhérents et les bénévoles. Des modalités de circulation de l'information, de gouvernance et de prise de décisions sont mises en place en ce sens.

Ce projet existe et vit grâce à des bénévoles qui donnent de leur temps et de leur énergie pour permettre à ce lieu de fonctionner, d'être sûr et propre. Que l'on soit public, bénévole occasionnel ou très engagé, chacun aide à la hauteur de ce qu'il peut donner, et même un peu, c'est déjà beaucoup !

Nous avons à cœur que chacun trouve la place dans laquelle il se sente à l'aise et puisse la faire évoluer en fonction de ses envies et besoins, à condition que cela soit respectueux des limites des autres et constructif pour le groupe.

Respect du lieu

Jetez vos déchets dans les poubelles appropriées, vos mégots dans les cendriers prévus à cet effet et maintenez les toilettes propres pour le confort de tou.te.s. Le respect s'étend au voisinage, aux abords et au cimetière : attention au bruit et à vos déchets, n'urinez pas sur les murs et rappelez-vous (et à vos enfants!) que les tombes sont des espaces de recueillement privés.

Pratiques écologiques

Autant que possible l'association fait le choix d'adopter des pratiques écologiques.

Enfants

Tous les enfants sont les bienvenu.e.s ! Mais c'est aux parents d'être responsables et attentif.ve.s et de toujours garder un œil sur eux.

Pour rappel : l'étage est interdit au public. Soyez vigilant à la route et aux voitures. Dans le cimetière, les tombes, les plantes et les décorations ne doivent absolument pas être touchées.

Merci de ranger les jeux, livres ou autres mis à disposition de tous.

Animaux

Nos ami.e.s les animaux sont toléré.e.s et il en va de votre responsabilité de surveiller leur comportement.

Alcool et drogues

Nous ne nous positionnons pas comme juge des pratiques de consommation de chacun.e mais nous souhaitons proposer à tou.te.s un lieu sûr et bienveillant pour tou.te.s. Par conséquent :

→ nous proposons du matériel de prévention/réduction des risques au bar (alcootest...),

→ les équipes du bar sont libres de décider de refuser de servir de l'alcool à des personnes en état d'ébriété manifeste,

→ la consommation de produits n'excuse aucun comportement oppressif, ni le manque de respect auprès des usager.e.s du lieu, ainsi que des bénévoles,

→ toute consommation de drogue dans l'enceinte du lieu peut être passible d'exclusion.

Violence et discrimination

Les comportements discriminatoires, violents et/ou oppressifs, les commentaires désobligeants sur le genre, l'origine sociale, le physique ou autre ne seront en aucun cas tolérés au sein du lieu.

Aucune forme de violence (physique, verbale ou morale) ne sera tolérée, qu'elle soit au sein des usagers, des bénévoles, des artistes...

Nous nous mettons à votre disposition pour vous aider à gérer ces situations si besoin et si vous êtes témoins ou victimes d'insultes, d'agression ou de violence, demandez « Angela » au bar.

Consentement

Le consentement ça paraît facile : oui, c'est oui et non, c'est non. Mais c'est aussi :

→ ne pas avoir envie ou le temps de discuter avec quelqu'un.e ou de répondre à des questions qui nous dérangent,

→ ne pas avoir à entendre des remarques sur notre tenue vestimentaire, notre corps, notre coupe de cheveux... ,

→ ne pas avoir à entrer physiquement en contact avec quelqu'un.e, de laisser quelqu'un.e toucher notre corps (cheveux compris!).

Si vous sentez que votre consentement n'est pas respecté, n'hésitez pas à venir en discuter avec une des personnes présentes au bar ou un des autres bénévoles de l'asso.

Exclusion

En cas d'abus, de mauvaise foi ou de volonté manifeste de nuire à une ou plusieurs personnes et/ou de ne pas respecter les règles de fonctionnement, la personne pourra être exclue du lieu et/ou de l'association. Cette réponse intervient de façon exceptionnelle et en dernier recours face à l'absence d'alternative plus satisfaisante.